
 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年第６回（11月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

 

1 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

1 4番 

秦井誠司 

1. 民間バス路線の市営バス

化について 

 

 

 

(1) バス路線「虫明・長島愛生園線」の市営バス化について、令和４年

度以降は現在の運行事業者に委託する方針であるが、市内の事業者

にも参入機会を与え、市内経済の活性化を図る考えはないのか 

(2) バス路線「牛窓（邑久駅・北回り）西大寺線」の現状と今後の展開

についての考えは 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 海洋ごみ清掃活動の市民

参加について 

 

(1) ＳＤＧｓの取組の一つとして、市民から清掃活動などの催しがあれ

ば参加したいなどの声も聞いており、関心が高まっている。行政が

主催する事業や様々な団体が行う事業とタイアップを図るなど、さ

らに気運を高める方策を考えてみてはいかがか 

(2) 市内で活動されているボランティア同士がつながりを持てるような

機会を増やすことで、一層の活性化を狙ってはいかがか 

市長 

副市長 

担当部長 

2 3番 

成本 崇 

1. 公共交通について (1) 現在の市営バス路線は、民間バス路線との連携を考慮して計画され

ているものか 

(2) 市内のバス路線のほぼ全てが市営となる場合、各路線の連携等を含

めて総合的な計画が必要と思われる。専門部署を創設して対応して

はどうか 

市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

2 3番 

成本 崇 

2. ライブカメラの設置につ

いて 

(1) 市内の光ファイバーの整備状況は 

(2) 災害の状況確認のためにライブカメラを設置してはどうか 

(3) ライブカメラは景観の情報発信もできると思うが、検討してはどう

か 

市長 

副市長 

担当部長 

3 10番 

竹原 幹 

1. 予算編成方針について (1) 市の方針では、当初予算は年間総合予算として編成することになっ

ているが、実行しているか 

(2) 予算編成過程の見える化に取り組むべきでは 

(3) 地元要望の強い市道、農道、用排水路、カーブミラー等身近な環境

整備への予算対応方針は 

(4) 予算規模が年々拡大しているが、来年度以降の展望は 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 庁舎再編計画について (1) 長船支所新築工事、本庁舎西棟改修計画の内容は 市長 

副市長 

担当部長 

3. 新火葬場の整備について (1) 地元からの要望で浸水対策を実施したとの説明があったが、どのよ

うなものか 

市長 

副市長 

担当部長 

4 7番 

日下俊子 

1. 第２宮下産業団地につい

て 

(1) 進捗状況と今後の整備計画は 

(2) 長船側の市道南北線に面しているが、通学路の安全確保はどうする

のか 

(3) 産業団地は周辺道路とセットで開発するべきでは 

市長 

教育長 

担当部長 



 

3 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

  2. 庁舎再編計画について (1) 進捗状況と今後のスケジュールは 

(2) 本庁舎西棟改修案が提示されたが、狭すぎるのではないか 

(3) 市民への説明が必要ではないか 

市長 

担当部長 

3. ＪＲ駅前等整備計画につ

いて 

(1) 進捗状況と今後のスケジュールは 

(2) 長船駅の駐車場がやはり足りない状況になっているが、計画の見直

しが必要ではないか 

(3) 市民への説明が必要ではないか 

市長 

担当部長 

5 15番 

石原芳高 

 

1. 慢性的な渋滞の緩和策に

ついて 

(1) 朝、夕のラッシュアワー時の渋滞が年々酷くなってきているが、渋

滞の緩和策の考えは。邑上橋、備前大橋に時差式信号などの設置要

望はできないのか 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 広域連携について (1) 新火葬場建設など、これからは岡山市との連携が今まで以上に重要

になってくると考えるが、これまでの一部事務組合など、岡山市と

の共同事業をどのように考えているのか 

市長 

3. 新年度予算について (1) 複数の大型建設事業が進められている中で、新年度の予算編成の時

期が近づいてきた。コロナ禍で市民の声が届きにくくなっている懸

念があるが、何に重点を置いた予算編成になるのか 

市長 

副市長 

担当部長 

6 12番 

島津幸枝 

1. ＪＲ邑久駅前等整備につ

いて 

(1) 商工会用地を購入し、商工会移転先の候補地として、邑久高校前の

職員駐車場等を提案しているとのことだが、候補地の選定はどのよ

うに行ったのか 

(2) 事業費の詳細は 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

6 12番 

島津幸枝 

2. 米価下落対策について (1) 米価下落に対して、他市のように支援策を実施すべきでは 市長 

担当部長 

3. 多様性に配慮した子ど

も、保護者への支援につ

いて 

(1) 学校給食について、食物アレルギーのある子どもと保護者への支援

策を問う 

① アレルギー除去食や代替え給食の実施をするべきでは 

② 食べなくても給食費を徴収していることについて是正をするべき

では 

③ 保護者の負担が大きいが、軽減するための支援策を検討しては 

(2) 小学生、中学生それぞれの長期欠席（不登校）の過去３年間の推移

は 

(3) 自立支援教室、保健室、適応指導教室などに通える児童、生徒もい

るが、家から出られない児童、生徒もいる。どこにも通えていない

児童、生徒に対する対応、また、保護者への支援策はどのように行

っているのか 

市長 

教育長 

担当部長 

7 14番 

小野田光 

1. コロナ禍での米生産農家

への支援について 

(1) 新型コロナウイルス感染症の影響により、外食産業における主食用

米の消費需要が落ち込んだことで、価格下落の影響を受けている米

生産農家を支援しては 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 公園遊具の撤去について (1) 公園等実態調査の結果、使用できない遊具のある公園等のうち、市

が所有する公園等については、遊具を撤去する予定で調整している

とのことであったが、現状はどうか 

(2) 市所有以外の公園等には、危険遊具はないのか 

市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

3. 合併処理浄化槽補助事業

について 

(1) 下水道処理区域でない地域において、合併処理浄化槽設置者に対し

ての、改修に係る補助金の制度化は 

(2) 申請される市民に分かりやすくするため、合併処理浄化槽と下水道

の申請窓口を一本化してはどうか 

市長 

副市長 

担当部長 

4. 国土利用計画の策定につ

いて 

(1) 市長の行政報告で、国土利用計画の策定について報告があったが、

なぜこの時期に予算計上し策定しようとするのか 

市長 

8 1番 

木下公文 

1. 飼い主のいない猫の対策

について 

(1) 市として、どのような対策をしているのか 

(2) 地域住民の方に具体的にどのような啓発活動をしているのか 

市長 

担当部長 

2. 特産物、特産品を扱う認

証店制度について 

(1) 市の特産物、特産品を扱う事業者を、市の認証店として認定しては

どうか 

市長 

担当部長 

3. スポーツの推進について (1) 瀬戸内市スポーツ推進計画の中間年度の見直しを行っているとのこ

とだが、進捗状況は 

(2) 職員等を増員して、もっとスポーツ振興を図ってはどうか 

(3) スポーツ振興とセットで、スポーツ観光を推進してはどうか 

市長 

教育長 

担当部長 

9 6番 

岩田惠一 

1. 移住促進について (1) 移住促進に向けた取組状況は 

(2) 移住コンシェルジュの活動状況は 

(3) 移住希望者の傾向と応募状況は 

(4) 移住者支援制度の現状と今後の方策は 

市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

9 6番 

岩田惠一 

2. 市民の文化芸術活動につ

いて 

(1) 市民が文化芸術活動を行うためにはかなりの資金が必要だが、補助

金制度の現状と今後の方策は 

(2) 活動団体の組織的な支援が必要ではないか 

市長 

副市長 

担当部長 

3. 瀬戸内市立美術館につい

て 

(1) 開館 12年目になる美術館の整備は考えているのか 

(2) 美術館学芸員の育成はどのように考えているのか 

市長 

副市長 

担当部長 

10 8番 

厚東晃央 

1. 放課後児童クラブの充実

について 

(1) 来年度入所希望で定員を超えそうなクラブがあると聞く。利用を希

望する全ての子どもの居場所を確保する必要があると考えるが、市

の対策は 

(2) 特別な支援を必要とする子どものための支援員を十分に配置する支

援策を実施すべきでは 

(3) 安定的に支援員を雇用できるための財政的支援策を拡充すべきでは 

市長 

担当部長 

2. 通学路の改善について (1) 通学路の邪魔となっている木や枝の伐採や草刈り、道路の補装など

を把握や管理すべきでは 

(2) 通学時の事故などが全国的に発生している。ガードパイプやガード

レールの設置など歩道の安全を確保するための対策をすべきでは 

(3) 子どもたちが安全に通学するためにこれまでも改善を求めてきた尾

張交差点の対策の検討状況は 

市長 

教育長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

3. 環境問題への取組につい

て 

(1) メガソーラー土地貸借契約満了後の太陽光パネルをどのようにする

のか 

(2) 太陽光パネル設置条例の検討状況は 

(3) ごみ 30％削減の取組を進めることが二酸化炭素削減にもつながると

考えるが、市の検討状況は 

市長 

副市長 

担当部長 

11 18番 

室﨑陸海 

1. 瀬戸内市小規模事業者及

び中小企業者振興条例に

ついて 

(1) 令和元年、議員発議で制定したこの条例をどのように考え、市の施

策にどのようにいかしているのか。具体的な取組は 

副市長 

2. 高齢者の知恵や技術をい

かしたまちづくりについ

て 

(1) 超高齢社会が進む中で、高齢者の専門的な技術や知識をいかしたま

ちづくりを進めてはどうか 

市長 

副市長 

担当部長 

3. ため池の有効活用につい

て 

(1) 耕作放棄地が増加し、ため池の管理ができなくなっている状況が見

受けられるが、防災の観点からもため池の有効活用を考えてはどう

か 

担当部長 

12 9番 

河本裕志 

1. 自治体ＤＸ推進計画につ

いて 

(1) 今年度ＤＸ戦略室を設置して進めているが、その取組状況について

問う 

① 国の推進計画についての対応状況は 

② 職員の業務効率を上げる取組は 

市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

12 9番 

河本裕志 

2. マイナンバーカードにつ

いて 

(1) デジタル化を進めていく上で、マイナンバーカードの普及は重要だ

が、その対策について問う 

① 現在の普及率は 

② 普及促進への取組は 

③ 国の進める健康保険証や金融機関との紐付けへの対策は 

市長 

担当部長 

3. コロナ禍での行政運営に

ついて 

(1) 新型コロナウイルス感染症の感染者が減少しているが、今後の対応

について問う 

① 接種証明アプリ導入の考えは 

② 今後、行事の開催や入場制限などの対応はどうするのか 

市長 

教育長 

担当部長 

13 13番 

原野健一 

1. 有害鳥獣対策について (1) 被害防止対策として、新たな取組や捕獲補助金等の増額は考えられ

ないのか 

市長 

副市長 

担当部長 

2. ドローンの運用について (1) 災害現場でのドローンの運用計画は 市長 

副市長 

担当部長 

3. 農業政策について (1) 最低５年間の耕作継続条件を付けて、荒廃農地や遊休農地の再生利

用に、補助金を出してはどうか 

(2) 農地取得下限面積を仮に 10ａと制定した場合どのような影響がある

のか 

市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

  4. 市道の管理について (1) 道路わきの草刈りについて、草木の伸びなくなった頃に２回目を行

えば大変効果的であると思うが、必要な箇所だけでも年に２回行な

うことはできないのか 

市長 

副市長 

担当部長 

14 16番 

小谷和志 

1. 農業問題について (1) 他自治体でも実施している米価に対する支援策を市でも実施すべき

では 

(2) イノシシなどの被害で崩れた農道や農地の法面の復旧に対する対応

や支援策は 

(3) 農道、農地の草刈など維持管理に対する支援策は 

(4) 耕作放棄地に対して、作付けできるような方策は 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 教育問題について (1) 不登校の子どもたちが通える場所を整備するべきではないか 

(2) 中学卒業後に高校を中退したり、ひきこもったりした子どもへの支

援策は 

(3) 通学時にイノシシ等による被害を防止するための通学方法の検討状

況は 

市長 

教育長 

担当部長 

15 5番 

川勝浩子 

1. 市民の健康を守る定期健

診について 

(1) ３歳児健診の視力検査に弱視早期発見のための機器を導入してはど

うか 

(2) 高齢者の方に定期的に聴力検査をしてはどうか 

市長 

担当部長 

2. 子宮頸がんワクチン接種

について 

(1) 国が積極的な接種の推奨を決めたが、それまでに接種の機会を逃し

た方への対応は 

市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

15 5番 

川勝浩子 

3. 宇喜多家の顕彰行事につ

いて 

(1) 今年は宇喜多直家没後 440 年、来年は秀家生誕 450 年の節目にあた

る。宇喜多家出身の地とも言える本市でも、関連地域と連携しイベ

ント等の企画をしてはどうか 

市長 

副市長 

担当部長 

4. 市民が投票しやすい環境

整備について 

 

(1) 移動投票車や投票所への送迎バスを運行してはどうか 市長 

選挙管理委員

会事務局長 

16 2番 

嶌原 舞 

1. 公共交通について (1) 今後民間バス路線の市営バス化に伴い、通勤や通学により活用でき

るよう時刻表の見直しを考えては 

(2) 市民の交通手段の選択肢を広げるため、デマンド交通を市内全域に

導入しては 

市長 

副市長 

担当部長 

 

2. 市民の安全運転支援策に

ついて 

(1) 岡山県でも 2021年、アクセル踏み間違いによる事故が 32件発生して

いる。アクセル踏み間違い防止装置などの後付けに対する市の補助

金利用の現状と課題、また今後の予定は 

市長 

副市長 

担当部長 

3. 市が管理するＳＮＳにつ

いて 

(1) 各担当課がそれぞれ作成しているＳＮＳアカウントの種類と数は総

数でいくつあるのか 

(2) 見る方も煩雑なため、市の情報を一括で見られるようにアカウント

の一元化、もしくはタグ付けするなど、もっと見やすいようにして

はどうか 

市長 

副市長 

担当部長 

 


